
　静岡県掛川市では滞納整理業務を改善し、債権管理条例を

作り、納税課が困窮者の生活再建支援を提案するまでに至っ

ています。自立相談サポートセンターを、子ども食堂への支

援、フードバンクなど、子どもの貧困対策の拠点としても有

効活用できないでしょうか。子どもの貧困対策は、すなわち

おとなへの支援強化でもあります。だれも見捨てないサポー

ト体制をどのように確立できるのかを問います。

　憲法で定められているにも関わらず、教育は無償ではあり

ません。どのような環境に育つ子どもであっても教育を受け

る権利を保障するために、就学援助の充実をはじめ保護者負

担の軽減などを速やかに検討すべきです。

　就学援助認定倍率が引き下げられたことによる影響を調

べ、保護者負担の教材費等の詳細な調査を行い、公費負担を

増やすべきです。
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緑・市民自治こがねい会派ニュース

片山かおるの一般質問
　 5/19、5/23に開かれた臨時議会では、再度提出された一般会計予

算に対し、自民、公明が賛成にまわり、賛成多数で可決されました。

　6施設複合化という市長の公約に対する反発と、3月に閉鎖された

福祉会館の移転、新しい福祉会館をどこにつくるかということが焦

点になり、3月議会では予算は否決されました。

　庁内プロジェクトチームの検討を経て、4施設2機能（本庁舎、第

２庁舎、本町暫定庁舎、福祉会館）を、ジャノメ跡地に複合化して

建設すること、市民検討委員会の予算等は6月議会で補正する、と

いった方針が示されたため、賛成多数となったのです。

　私たちは、庁舎建設を速やかに進めるため、庁舎と福祉会館複合

の市民検討委員会の予算、庁舎建設設計費、庁舎建設基金を積み立

てる修正案に賛成しましたが、否決されたため、本予算には反対し

ました。

　長く続く庁舎問題を解決するためにはスピード感が重要です。

　6月議会の補正予算にも市民検討委員会の予算が計上されていま

せんでした。6/22の予備日に、プロジェクトチームの中間報告、そ

して市民検討委員会設置の予算が提案され審議されることになりま

した。早急に市民検討委員会を開いていくよう要望していきます。

暫定予算は解消。
庁舎と福祉会館複合化には
スピード感が必要‼

第2回定例会
（6月議会）が
始まりました

生活再建型の納税相談ってどんなもの？
困っている人たちのために
庁内はもっと繋がるべきです

教育費無償化にむけて、
まずは就学援助の充実に取り組もう！

＊6/10（金）AM11:00より



議会日程

　6737万2000円の補正予算が提案されました。医療、訪問支

援、スクールソーシャルワーカーなどを含む、不登校児童支援

のモデル事業経費2058万9000円が計上。どんな事業を考えて

いるのかが注目されています。

　マイナンバーカードの申請に対応する職員の経費472万8000

円も。この経費は国に後で請求するそうですが、一部しか戻っ

てこないようす。マイナンバー関連経費の自治体負担は無いは

ずだったのに、どんどん膨らんでいます。

　武蔵小金井南口２地区の再開発のため、3つの駐輪場が閉鎖

されることになりました。再開発の進捗状況が伝わってこない

のに、駐輪場を先に閉鎖する必要はないと考えます。

　二枚橋焼却場が解体され、現在は更地になっています。府

中、調布、小金井の3市の可燃ごみ処理方針が定まったため、現

在の焼却場としての都市計画を廃止することになります。6/18

（土）18:00から東中で、3市合同の説明会が開催されます。

　暫定予算になったため、5月に予定されていた委員会視察は

中止になりました。

　そのかわり、会派視察として、総務企画委員会で予定してい

た犬山市（市民活動への補助制度について）と、掛川市（生活

再建型収納制度）に視察に行きました。どちらも非常に参考に

なりました。

　掛川市の制度については一般質問で反映します。プラスαで

参考になったのは、2市の庁舎です。掛川市の開放的で斬新な

庁舎設計は有名ですが、100億円以上かかる建築費が60億円台

でおさまったこと、犬山市は免震構造ですっきりした明るい効

率的な庁舎ですが、20億円台で建設できたそうです。

　3月に制定された議会基本条例。8月から施行されます。議会

報告会をいつ行うかが議論されています。年1回以上は開催す

ることになっています。10月ごろになる可能性が高いです。実

行委員会をつくって検討していくことになります。

　またしても沖縄で恐ろしい事件が起こってしまいました。米

軍基地を沖縄や地方に押し付け、日米地位協定を変更しないで

このままの状態を続けていけば、何度でも同じような事件が起

こることでしょう。

　女性の人権は無いも同然です。強い怒りをもって抗議する意

見書を提案したいと考えています。

　また、原発事故避難者の都営住宅からの追い出しが行われて

います。年間追加被曝線量20ミリシーベルトを福島県民だけに

押し付けることは憲法違反です。

　東京都が独自の住宅支援を行い、国が継続支援するよう、意

見書を作成する予定です。

◇片山かおる　連絡先◇
小金井市中町4-17-11　TEL:042-316-1511

http://katayamakaoru.net/　office@katayamakaoru.net
ツイッター、フェイスブックは「片山かおる」で検索

●ご意見、ご感想をお寄せください

緑・市民自治こがねい会派ニュース

6/2（木） 本会議　初日
6/3（金）  本会議（休会）
6/6（月） 一般質問　11:00から
6/7（火） 一般質問
6/９（木） 一般質問　坂井の質問は16:30予定
6/10（金） 一般質問　片山の質問は11:00予定　
6/13（月） 議会運営委員会
6/14（火） 厚生文教委員会
6/15（水） 建設環境委員会
6/16（木） 総務企画委員会
6/17（金） 予算特別委員会
6/20（月） 行財政改革調査特別委員会
6/21（火） 資源循環型社会推進調査特別委員会
6/22（水） 予備日

（6施設複合化プロジェクトチームの報告あり）
6/23（木） 整理日
6/24（金） 本会議　最終日
※すべて基本的には10:00開始。
問い合わせは議会事務局（042-387-9947）まで。

補正予算

二枚橋跡地の都市計画が
変更されます

議会基本条例と議会報告会

1966年生まれ。総務企画委員、資源循環型社会推進調査特別委員、議会運
営委員。市民グループ「市民自治こがねい」共同代表、片山かおるといっしょ
にかえる小金井の会、放射能問題に取り組む親たちと共に活動中。全国フェ
ミニスト議員連盟、市民自治をめざす三多摩議員ネット、緑の党、「原発事故
子ども・被災者支援法」推進自治体議員連盟、「なくそう！子どもの貧困」全国
ネットワークなどにも参加。

片山かおるプロフィール

会派視察で、ついでに庁舎も視察

沖縄の米軍属による
女性強姦殺人事件に抗議します！


